
日本共産党大分県委員会の予算要望（10/25）

大分民主商工会との申し入れ（11/26）

大分県社会保障推進協議会との自治体キャラバン（11/21）

来年度に向け

交渉を行いました来年度に向け

交渉を行いました

第4回定例会（11/29〜12/13）が行なわれました

日本共産党大分市議団の

議会だより議会だより
　今議会は、臨時国会会期末の緊迫した中で開会されました。
　党議員団は、国会の焦点となっている消費税増税、日米貿易協定、教員
の変形労働制導入などの国政問題とともに、台風15号・19号の豪雨災
害から本市に生かすべき防災対策、市政懇談会や地域の「つどい」などで

出された市民要望などを積極的にとりあげ、要求の実現を迫りました。
　また今議会では、3本の意見書（案）（消費税5％減税で景気回復を、選
択的夫婦別姓制度の導入、加齢性難聴者の補聴器購入に対する公的助
成制度の創設）を提出しました。

【議第110号】「大分市幼保連携型認定子ども園の学級、職員、設備及び
　　　　　　 運営に関する基準を定める条例の一部改正について」に反対

大企業への助成より、
地元中小業者の支援拡充に
組み替えるべき

野津原―大分駅間の公道などで時速20キロ未満の電動バスを走行。
安全面や渋滞などの問題が懸念され、交通対策として適正ではない

大分県へ、消費税率

の引き下げや高すぎ

る国保税の負担軽減

を要望

大分市へ、子ども医

療費の助成拡充やワ

ンコインバスの復活

を要望

中小業者から大分市

へ、仕事おこしや納

税の猶予などを要望

保育の質を守る為の「設置基準」を安易に緩
めるべきではない。経過措置の延長は、基準
をなし崩しにするものであり、賛成できない

新環境センターへの住民合意が不十分である

こんにちは
！

№33

【議第98号】
「令和元年度大分市一般会計補正予算（第3号）」に反対
【議第98号】
「令和元年度大分市一般会計補正予算（第3号）」に反対予算議案

一般議案

《解説》《解説》

保育所給付費等の福祉予算、教育や住環境整備などには賛成
反対した予算（反対は共産党市議団のみ。他の議員は全て賛成）
①企業立地促進助成金：そのうち、大企業1社（資本金243億円、内部留保金105億円）
　に対する5億円の助成金（2年分、次年度分は債務負担行為）
②新環境センター整備等に係る予算：28億200万円
③グリーンスローモビリティ実験運行事業費：1,500万円

《解説》《解説》
子ども・子育て支援新制度導入時、5年間に限って
定められた特例(職員資格の基準の緩和)を更に延長するもの。

風力発電を
考える集い
　12月21日、党市議団主催の集いを、大在公民館で開催しました。

　1部では、DVD「風力発電の羽根の下で」（風力発電の被害を考える会・

わかやま制作）を視聴。

　2部では、経過・現状報告と意見交換をおこないました。佐賀関・

佐志生地区の住民から「健康への影響が心配」「漁業への影響はない

のか」など、切実な声が上がりました。

　この集いを契機にして、（仮称）「風力発電事業を考える会・おおいた」

の設立に向け、準備会を立ち上げることが確認されました。

補正額：34億9,500万円
（補正後の予算額：1,893憶7,400万円）

対前年比
3.1%増

2019（令和元）年度
12月補正予算 反対理由は…

鎮南山から建設予定地を望む。
この場所に26基もの風力発電建設が計画されています



12月議会も６０分の持ち時間いっぱい、皆さんの願いを議会で質問しました！

新環境センター建設予定地

風力発電を考える集い
（大在公民館）

新春から街頭で議会報告する岩崎議員

　
　
こ
の
31
年
間
に
国
民
が
納
め
た
消
費
税
収
は
3
9
7

兆
円
に
も
上
る
が
、一
方
で
大
企
業
の
法
人
3
税
の
減
税
・

減
収
額
は
2
9
8
兆
円
、富
裕
層
の
所
得
税
・
住
民
税
の

減
収
額
は
2
7
5
兆
円
で
、結
局
、消
費
税
が
減
税
の
穴

埋
め
に
さ
れ
て
い
る
の
が
実
態
だ
。

　
消
費
税
は
、「
貧
困
と
格
差
」の
拡
大
に
追
い
打
ち
を
か

け
、暮
ら
し
と
景
気
、中
小
企
業
の
営
業
を
破
壊
し
、日
本

を〝
経
済
成
長
で
き
な
い
国
〞に
し
た
要
因
で
あ
り
、最
悪

の
不
公
平
税
制
と
い
え
る
。経
済
・
景
気
・
暮
ら
し
回
復
の

た
め
に
、消
費
税
率
を
5
％
に
引
き
下
げ
る
こ
と
こ
そ
、有

効
な
経
済
政
策
だ
と
考
え
る
が
見
解
は
？

財
務
部
長
：
市
民
生
活
に
経
済
的
な
影
響
は

あ
る
も
の
と
認
識
し
て
い
る
。今
後
、国
か
ら
の

影
響
緩
和
策
が
示
さ
れ
れ
ば
、確
実
に
対
応
し

て
い
く
。

　
　
空
き
戸
が
増
え
て
世
帯
が
減
る
こ
と
で
、共
益
費
の

負
担
が
生
じ
て
い
る
。本
来
、住
宅
に
必
要
な
設
備
に
つ
い

て
は
、空
き
戸
分
を
市
で
負
担
す
べ
き
と
考
え
る
が
見
解

は
。

土
木
建
築
部
長
：
こ
れ
ま
で
、随
時
募
集
の
実
施
や
単
身

者
の
入
居
要
件
の
緩
和
を
行
っ
て
き
た
が
、今
後
も
若
い

世
代
の
入
居
が
し
や
す
い
環
境
整
備
や
空
き
戸
対
策
に
取

り
組
み
、負
担
軽
減
に
努
め
て
い
く
。

　
　
電
気
料
金
の
抑
制
や
地
球
温
暖
化
対
策
の
為
に
、市

営
住
宅
の
L
E
D
化
も
促
進
す
べ
き
で
は
な
い
か
。

土
木
建
築
部
長
：
L
E
D
化
は
省
エ
ネ
や
負
担
軽
減
に
有

効
で
あ
る
が
、日
常
生
活
に
必
要
な
工
事
を
優
先
し
て
い

る
た
め
、従
来
通
り
照
明
設
備
更
新
の
際
に
行
っ
て
い
く
。

　
　
住
宅
改
修
に
か
か
る
予
算
が
十
分
で
な
い
な
ら
、予

算
の
増
額
が
必
要
だ
。

　
そ
の
他
、D
V
の
ワ
ン
ス
ト
ッ
プ
体
制
、乳
幼
児
の
ロ
タ

ウ
イ
ル
ス
ワ
ク
チ
ン
の
無
料
化
、市
独
自
の
子
育
て
ク
ー

ポ
ン
に
よ
る
増
額
、産
後
ケ
ア
事
業
の
充
実
な
ど
に
つ
い

て
も
質
問
し
ま
し
た
。

い
わ
さ
き

　
た
か
ひ
ろ 

議
員

ふ
く
ま

　
　
け
ん
じ 

議
員

民
生
委
員
児
童
委
員
の
確
保
支
援
を

風
力
発
電
の
環
境
・
健
康
へ
の
影
響
は

　
　
民
生
委
員
児
童
委
員
の
確
保
に
は
、
各
自
治
会
が

大
変
ご
苦
労
さ
れ
て
い
る
。
行
政
と
し
て
支
援
の
在
り

方
に
つ
い
て
検
討
す
べ
き
で
は
な
い
か
。

福
祉
保
健
部
長
：
民
生
委
員
・
児
童
委
員
の
意
義
や
役

割
を
広
く
知
っ
て
い
た
だ
く
た
め
、
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
―

や
市
報
の
活
用
、
自
治
会
の
各
種
会
合
の
機
会
を
通
じ

周
知
を
図
る
。
他
都
市
を
調
査
し
、
自
治
会
に
よ
る
民

生
委
員
・
児
童
委
員
の
選
任
に
つ
い
て
支
援
し
て
い

く
。

　
　
大
分
市
と
臼
杵
市
の
境
界
に
位
置
す
る
佐
賀
関
半

島
の
尾
根
に
、
2
か
所
の
風
力
発
電
計
画
が
進
め
ら
れ

て
い
る
。
各
13
基
、
総
出
力
2
6
，0
0
0
K
W
で
、

工
事
開
始
は
、
来
年
3
月
と
再
来
年
4
月
予
定
と
の
こ

と
で
あ
る
。
周
辺
住
民
等
か
ら
は
、
「
道
づ
く
り
に
よ

る
降
雨
時
の
濁
水
流
出
等
の
危
険
」
、
騒
音
・
低
周
波

音
に
よ
る
「
イ
ラ
イ
ラ
・
不
眠
」
な
ど
、
環
境
・
健
康

へ
の
懸
念
の
声
が
上
が
っ
て
い
る
。
ど
の
よ
う
に
認
識

し
て
い
る
の
か
。

環
境
部
長
：
事
業
者
が
調
査
し
、
公
表
し
た
環
境
影
響

評
価
に
つ
い
て
、
環
境
審
議
会
で
は
、
「
騒
音
・
低
周

波
音
に
関
し
て
、
稼
働
後
は
事
業
者
が
調
査
し
、
周
辺

住
民
の
聞
き
取
り
を
行
う
中
で
、
環
境
影
響
が
著
し
い

場
合
は
施
設
の
稼
働
制
限
を
加
え
る
こ
と
。
」
な
ど
の

意
見
を
提
出
し
た
。

控え室から控え室から

←日本共産党大分市議団サイトはこちら
☆議会の質問の詳細もこちらでどうぞ！
〒870-8504 大分市荷揚町2‐31 大分市議会内
直通TEL097-537-5695/FAX097-537‐5791

事務局：吉光　友美

　こんにちは。12月議会が終わりました。
　党議員団は、今議会もピリッとした姿
勢で、制限時間いっぱい皆さんのご要望
を市政に届ける為、頑張りました！!（^^）!
　さて、今回の吉光アイは、教育問題。文
教常任委員会を傍聴しました。その中で、
「教育に関する事務の管理及び執行の状
況についての点検及び評価」という報告

を聞いて、率直に「子どもは大変だな…」
と思ってしまいました。もちろん、子を持
つ親も大変です。目標や指針は大事です
が、教育ってこんな風に方針ができていく
んだなぁ、と感じました。
　さて、嬉しいことに、今年1年の議会傍
聴者が延100名を超えました！
　皆さん、お忙しい中ありがとうございま
した！2020年もどうぞよろしくお願いし
ます！

　
大
分
市
と
周
辺
5
市
の
連
携
協
定
で
、新
環
境

セ
ン
タ
ー
の
整
備
が
す
す
め
ら
れ
て
い
ま
す
。（
ゴ

ミ
処
理
能
力
日
量
6
8
6
t
、リ
サ
イ
ク
ル
セ
ン

タ
ー
約
1
0
0
t
。事
業
予
算
は
5
0
0
憶
円
を

超
え
る
規
模
。2
0
2
7
年
操
業
開
始
予
定
）

　
建
設
予
定
地
で
は
、環
境
等
へ
の
懸
念
か
ら
建

設
候
補
地
の
白
紙
撤
回
を
求
め
る
運
動
が
お
こ
っ

て
お
り
、住
民
の
納
得
と
合
意
が
で
き
て
い
ま
せ

ん
。連
携
自
治
体
の
議
員
に
も
、情
報
や
説
明
は

不
十
分
で
す
。

　「
処
理
施
設
を
一
か
所
に
し
て
災
害
時
に
対
応

で
き
る
の
か
？
」「
進
入
路
が
ひ
と
つ
で
大
丈
夫
な

の
か
？
」「
災
害
ゴ
ミ
の
有
害
物
質
が
河
川
に
流

入
し
な
い
の
か
？
」

な
ど
、
不
安
が
寄

せ
ら
れ
て
い
ま
す
。

　
党
市
議
団
は
、

新
環
境
セ
ン
タ
ー

整
備
に
つ
い
て
の

シ
ン
ポ
ジ
ウ
ム
を

計
画
中
で
す
。

　
皆
さ
ん
の
ご
意

見
・
ご
要
望
を
お

寄
せ
く
だ
さ
い
。

予
防
接
種
の
費
用
助
成
を

　
　
骨
髄
移
植
な
ど
を
受
け
る
と
、
以
前
に
接
種
し
た

ワ
ク
チ
ン
の
効
果
が
消
失
し
て
し
ま
う
。
そ
れ
ら
の
子

ど
も
達
の
感
染
症
を
防
ぐ
た
め
、
予
防
接
種
の
再
接
種

が
必
要
と
な
る
が
、
費
用
負
担
は
二
十
万
〜
三
十
万
円

か
か
る
こ
と
か
ら
、
小
児
が
ん
患
者
の
家
族
な
ど
か
ら

「
高
額
な
自
己
負
担
は
再
接
種
の
大
き
な
障
壁
」
と
の

声
が
出
て
い
る
。
費
用
助
成
制
度
が
必
要
で
は
な
い

か
？

福
祉
保
健
部
長
：
再
接
種
に
か
か
る
保
護
者
の
経
済
的

な
負
担
が
大
き
い
こ
と
は
認
識
し
て
い
る
。
本
年
10
月

に
「
が
ん
の
子
ど
も
を
守
る
会
」
の
保
護
者
等
か
ら
の

要
望
を
受
け
、
改
め
て
他
都
市
の
実
施
状
況
を
調
査
し

た
と
こ
ろ
、
令
和
元
年
11
月
時
点
に
お
い
て
中
核
市
58

市
中
24
市
に
助
成
制
度
が
あ
っ
た
。
そ
う
し
た
こ
と
か

ら
、
本
市
に
お
い
て
も
早
期
実
施
に
向
け
て

検
討
す
る
。

　
　
イ
ン
フ
ル
エ
ン
ザ
の
予
防
接
種
に
つ
い

て
も
、
助
成
制
度
拡
充
の
要
望
が
寄
せ
ら
れ
て
い
る
。

見
解
は
？

福
祉
保
健
部
長
：
小
児
等
を
対
象
と
し
た
イ
ン
フ
ル
エ

ン
ザ
予
防
接
種
に
つ
い
て
、
そ
の
有
効
性
に
は
限
界
が

あ
る
こ
と
が
国
の
報
告
で
示
唆
さ
れ
て
い
る
。
従
っ

て
、
本
市
が
接
種
費
用
を
補
助
し
、
積
極
的
に
接
種
を

進
め
る
も
の
で
は
な
く
、
希
望
者
が
医
師
と
相
談
し
た

う
え
で
、
接
種
を
行
う
べ

き
も
の
と
考
え
て
い
る
。

　
　
予
防
接
種
の
助
成
拡

大
と
あ
わ
せ
、
病
院
で
の

外
来
窓
口
負
担
の
完
全
無

料
化
に
つ
い
て
も
検
討
す

べ
き
だ
。

　
そ
の
他
、
災
害
時
の
避

難
誘
導
の
迅
速
化
な
ど
に

つ
い
て
も
質
問
し
ま
し

た
。

さ
い
と
う

　
　
ゆ
み
こ 

議
員

消
費
税
率
を
５
％
に

市
営
住
宅
の
負
担
軽
減
を

大分市上戸次に大規模なごみ処理場が！

ふく
ま

ふく
ま

いわ
さき

いわ
さき

いわ
さき

さい
とう

さい
とう

さい
とう

さい
とう

一
般
質
問

各議員の

2020（令和2年）度第1回定例会は3月5日から26日の予定です。


